



## Actualidad universitaria



Foto de familia de los becarios de los programas internacionales de la Universidad de Salamanca y el Banco Santander.

J. M. GARCÍA

# El rector impulsa el 'proceso de Salamanca' para toda Iberoamérica

### El objetivo es poner en marcha el Espacio común de Educación Superior en 2018

OMAR CASTRO  
SALAMANCA

Salamanca quiere ser a Iberoamérica lo que Bolonia es a Europa. No solo las primeras universidades que vieron la luz en ambas regiones del mundo, sino las que dan nombre y lideran el proceso de integración y de homologación de todas las instituciones académicas de su ámbito.

Esta es la idea que ayer defendió el rector de la Universidad salmantina, Daniel Hernández Ruipérez, en su intervención en el acto de entrega de las becas internacionales del Banco de Santan-

der, que tuvo lugar en la Hospedería de Fonseca, con la presencia del presidente de la entidad financiera, Emilio Botín.

En su discurso, Ruipérez marcó la fecha de 2018 como clave en el proceso del Espacio Iberoamericano del Conocimiento, un proyecto que se puso en marcha en 2010 en el marco del encuentro de rectores de Guadalajara (México), auspiciado precisamente por la plataforma Universia, del Banco Santander.

El dirigente universitario instó a que esa fecha, en la que se conmemora el VIII Centenario de la Universidad de Salamanca y, por extensión, del sistema universitario iberoamericano, sea la fecha en la que se culmine y se ponga en marcha de manera efectiva ese espacio común, una iniciativa similar a la del Espacio Europeo de Educación Superior.

De esta manera, igual que en el caso del Viejo Continente el proceso se ha desarrollado a través de la Declaración de Bolonia, la intención de Ruipérez es que la iniciativa en el ámbito de Iberoamérica se sustrata en la Declaración de Salamanca.

#### Declaración de Salamanca

La idea última es que la creación del Espacio Iberoamericano del Conocimiento se conozca como proceso de Salamanca, al igual que el desarrollo del Espacio Europeo de Educación Superior se conoce tanto en el ámbito universitario como popularmente como Bolonia.

Este Espacio Iberoamericano del Conocimiento contemplará tres ámbitos principales, tal y como se definió en la citada reunión de México del pasado año: un programa "amplio y ambi-

cioso" de movilidad e intercambio estudiantil, con pleno reconocimiento a los estudios realizados; un proceso de homologación y reconocimiento de los estudios, similar al realizado en Europa con el proceso de Bolonia; a partir de él, un sistema compartido de evaluación y acreditación de la calidad; y un plan para impulsar las redes universitarias de investigación, que incorpore el desarrollo de proyectos conjuntos, la formación de profesores y doctores y la transferencia de conocimiento.

Más allá de esa apuesta por el proceso de Salamanca, el rector también destacó en su intervención la importancia de las becas que ayer se entregaron, poniendo el acento en que iniciativas como esa facilitan la captación de talentos, "una de las líneas estratégicas" del proyecto del Campus de Excelencia Internacional. ■

### Mateos confirma que no habrá titulaciones nuevas el próximo curso

El consejero de Educación en funciones, Juan José Mateos, confirmó ayer en su visita a Salamanca que no se implantará ninguna titulación nueva en las universidades de Castilla y León el próximo curso 2011-2012, tal y como pretende la Universidad salmantina, que aspiraba a impartir tres nuevas carreras a partir de septiembre: Criminología, Gestión del ocio y la cultura y Piloto de aviación comercial.

A este respecto, es responsable de la política educativa regional señaló ayer en declaraciones a los medios tras el acto de entrega de las becas del Banco Santander que es "demasiado precipitado" que pueda haber nuevas titulaciones el próximo curso y recordó a las universidades que hay que pensarlo "con calma y muy bien" antes de adoptar una decisión así.

En relación con el nuevo mapa de titulaciones, el horizonte se abre a partir de 2020. Hasta entonces, el trabajo será diseñar un mapa de titulaciones "potente, moderno y atractivo", que compatibilice las peticiones de las universidades con las necesidades del sistema universitario de Castilla y León.

En la primera semana de junio tendrá lugar una reunión entre las ocho universidades de la región y la Junta de Castilla y León, con el objetivo de sentar las bases sobre las que diseñar ese mapa; un mapa que podría estar estructurado a lo largo de primer trimestre del curso, siempre con la intención de que sea una realidad a partir de 2020.

Mateos instó a las universidades públicas a establecer mayores colaboraciones entre ellas y a "romper el esquema de que lo mío es mío y para mí" y apostar por otro que tenga presente que se trata del "sistema universitario de Castilla y León". De esta manera, los profesores que pertenezcan a una universidad "pueden trabajar puntualmente en proyectos de ámbito regional", indicó.

Respecto a su futuro en el Gobierno regional, Mateos afirmó "no saber nada", aunque matizó que lo importante es "sentar las bases para trabajar en cómo será el futuro independientemente de quién sea el consejero".

### ENTREGA DE BECAS DEL BANCO SANTANDER

## Botín insta a apostar más por la universidad durante la crisis

El presidente del Banco Santander, Emilio Botín, subrayó ayer la importancia de apostar "aún más" por la "educación de calidad, la movilidad de los universitarios y su inserción social" en momentos como los actuales de dificultades económicas. Un contexto desfavorable en el que "la mejor inversión social" posible es "apoyar a las universidades".

El máximo responsable de la principal entidad financiera española visitó de nuevo ayer la Universidad de Salamanca para participar en el acto de entre-

ga de las becas que financia su banco a un total de 185 alumnos, tanto extranjeros que estudian en la Universidad de Salamanca como a estudiantes de la Usal que lo hacen fuera.

En este sentido, las becas de grado, máster y doctorado para alumnos latinoamericanos concentraron 150 ayudas en este curso 2010-2011, sumando cerca de un total de 700 becarios en la última década.

Además de estas becas, en el acto de ayer se entregaron también los certificados de otros cinco nue-



Botín entrega una beca.

J. M. GARCÍA

vos programas: el ProUni para estudiantes brasileños (8 becas); el de intercambio con la Universidad de Pekín (11 becas, cinco para alumnos chinos); el Santander-Crue de movilidad hacia Iberoamérica (9 jóvenes); el de Fórmula Santander (dos estudiantes) y el nuevo programa de Becas Iberoamérica de grado, germen inicial de ese Espacio Iberoamericano de Conocimiento, que se ha estrenado en la Universidad de Salamanca con cinco estudiantes en el presente año académico.

Convocatoria de Asamblea General Ordinaria del Club Balonmano Ciudad de Salamanca.  
Por acuerdo de la Junta Directiva del Club adoptado en sesión ordinaria celebrada el día 11 de mayo de 2011, se convoca a las señoras y señores socios y afiliados a la sesión ordinaria que, de acuerdo con lo previsto en los Estatutos de la entidad, se celebrará el día 26 de mayo próximo, a las 20 horas en el pabellón deportivo "El Pabellón" del complejo deportivo de la Plaza del Mercado Viejo, s/n, 37008 Salamanca, según se detalla en el siguiente orden:  
1. Lugar y fecha de celebración.  
2. Orden del día.  
3. Elección de cargo vacante en la Junta Directiva.  
4. Reservas y propuestas.  
El Club Balonmano Ciudad de Salamanca